
想必很多人至今都还记得

一年前的
!"!"

年
#

月
!$

日!北京

时间早上! 我们忽然在网上看

到的新闻" 大多数人第一反应

都是震惊!不敢相信" 直到各方

面消息越来越汇总! 人们才相

信这是真的"

体育明星是一个比较特殊

的行业! 做演员你可以做一辈

子! 从年轻人到老年都可以一直

演下去" 但体育明星不一样!再职

业再勤奋再自律的运动员! 到最

后都要退役"

以前我们总是希望运动员退

役后的去向仍然能保持神采奕奕

的样子" 看到他们一点点变胖!看

到他们一点点变老! 心里都有点

小小的失落"

但是在科比的悲剧发生后 !

我们忽然意识到! 能在退役后一

天天地变老!一点点地变胖!甚至

到最后年龄越来越大拄着拐杖坐

着轮椅出来和球迷见面! 那其实

是一件多么幸福的事情"

科比的悲剧发生一周年 !对

于很多球迷来说! 这可能是又一

次地揭开伤疤"

就在几天前! 科比的大女儿

娜塔莉亚迎来了十八岁成年礼 !

妻子瓦妮莎一连发了六条动态为

孩子庆生"

#嘿亲爱的!我们的孩子长大

了!你看见了吗$ %

科比一定看到了&

作为球员! 科比的成就足够

辉煌& 在为湖人效力的
!%

个赛季

里!科比的成绩单是五座总冠军'

两次总决赛
&'(

( 一次常规赛

&'(

'
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次入选
*+,

最佳阵容(

-.

次入选
*+,

全明星赛' 职业生涯

巅峰单场得分高达
.-

分! 位居联

盟史上第二)*

科比具有一个篮球偶像应该

有的很多!比如勤奋努力!比如好

胜心& 即便在其遇难一周年的时

候! 很多科比的球迷仍然不相信

他真的离开了&

其实过去这一年! 我们确实

也经历了太多的事情! 包括这个

世界!这个地球!也在这一年里经

历了很多的事情&

珍惜每一天!珍惜你所热爱的

球员的每一场比赛& 另外!你也可

以说科比其实从未离去!他在球场

上的那些瞬间已经成了永远&
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中超足坛目前飞了一颗

爆料的炸弹& 这是国内某自媒

体称是从东瀛发掘出来的& 爆

炸出什么料呢$ 具体称海港旧

将胡尔克近来接受了日本媒体

采访时表示 +,中国足球很乱 !

为了夺冠会不惜一切代价 !会

使用比赛之外的招数& 球队专

门布置骗点
/

红牌的战术!前任

主帅佩雷拉坦言球队受到裁判

保护& %爆料的着弹点是上海东

方绿舟中的上海海港队!要,斩

首%球队的旧帅!要殃及球队的

众将& 稍有对流言蜚语有作战

经验的球迷朋友一看就分辨出

这是一颗别有用心的脏弹 !是

无中生有的造谣了& 立马有网

友反问 +,接受的是哪个媒体 $

你有视频让大家看看! 别在这

里胡哔哔& 我是北京的球迷!但

我最恨这种博眼球的文章& %还有

帖子说+,明显是假的& 说真的晒

证据!有录音(有录像$ 实锤不了

就是造谣- %,对于这种自媒体就

直接起诉!让他坐牢- %

!

这个某自媒体号称是 ,记

录各种美食%的小院子!结果却在

灶披间里制造出了一颗脏弹投向

足坛&弄勿懂了&这个掌勺的大师

傅文字功夫也蹩脚得很! 行文之

中还写出了,胡尔克对胡尔克说%

的奇文& 为了恶心上海球队!为了

向海港泼点脏水! 手段也太过粗

糙了!一点点技术含量也没有& 可

以讲! 这一枚爆料的脏弹没有能

够弄臭人家! 自己却已经沾满了

一身臭气了&

胡尔克 !雅号 ,绿巨人 %也 &

他从
!"-0

年俄超球队转会到海港

后!为球队出场
-1$

次 !共攻入
$!

球! 送出
2!

次助攻& 他是上港夺

得
!%-.

年中超联赛冠军 (

!%-3

年

超级杯冠军的有功之臣& 去年年

底胡尔克合约到期后离开了上

海& 这一回面对造谣脏弹! 胡尔

克第一时间进行辟谣了 & ,近期

从未接受过任何有关日媒方面

的采访))本人谴责虚假新闻对

于个人名誉造成的不良影响 !并

将对自媒体的不实报道保留追究

其法律责任的权利& %与球场上的

突进速度一样迅速!,绿巨人%反

应真快&

!

脏弹的发射小院子里至今

还静悄悄的&脏弹成为了哑弹&还

是转回身子去记录各种美食吧 &

提醒一句+请重视饮食卫生& 不要

把脏兮兮的东西搞到锅里( 盘里

去& 不然这个自媒体也是要被封

杀的&

青训标准在于
一线队占比

工人阶级曾是
足球的主力军

现代足球发端于英国 !

-.01

年! 英格兰足球协会的成

立!标志着现代足球的开始& 与

此同时成立的相当数量的足球

俱乐部是在工业城市或大工业

区产生! 由工人组成或与工厂

有关&

曼联最初就是由铁路工人组

成的球队!球风勇猛(充满力量!

至今也如此& 西汉姆联是钢铁工

人和造船工人组成的球队& 位于

伯明翰城北的著名 ,黑乡% 西布

朗!曾是一座采煤(冶金(化工(炼

油的重镇! 组建时球员主要来自

于铁器工厂的工人& 阿森纳是一

支由兵工厂工人组成的球队& 曾

在
-%%

年 前 获 足 总 杯 三 冠 王 (

-3324-33)

赛季夺得英超冠军的

布莱克本队! 最初是由棉纺工人

为主和铁路工人( 矿产工人组成

的球队&

随着工业革命在欧洲其他国

家兴起! 足球也随着工业革命的

路径在法国的马赛(圣埃蒂安(朗

斯和德国的慕尼黑(法兰克福(多

特蒙德等工业城市兴起并发展很

快&

法国工业革命时的足球协会

致力于在大众范围内推广足球运

动! 为了让足球走进工人阶级之

中!协会要求有能力的资本家在工

厂中组织工人足球队& 由铁路(矿

产和建筑工人组成的法国老牌球

队尼姆足球俱乐部就是其中一例&

在德国最早建立的足球俱乐

部中! 产生了一批工人阶级出身

的球队& 勒沃库森最初由拜耳药

厂组建! 球员来自拜耳药厂的工

人& 多特蒙德和沙尔克
"2

最初球

员不是来自于工人!但不久!两队

球员都由工人组成&

在足球史中! 工人阶级无疑

是现代足球推动的重要阶层 !工

人阶级不仅被公认为是现代足球

的先驱! 其实还是现代足球运动

的主力军&

一年了
时间过得真快

脏弹变哑弹

中国足球在限投限资的要求

下! 转会市场显得相对冷清& 此

时!,青训%又被搬上了台面!各种

高论不断& 为了显示自己的 ,青

训%搞得多么有生色!总是会不断

抛出各种公关! 诸如多少人过去

一年入选了各级国字号( 青少年

队伍拿到了多少全国冠军( 多少

全国性赛事冠军& 但是!究竟何为

,青训%$ 青少年球员培养好不好

的衡量标准究竟什么$ 这个最基

本(最简单的问题!这么多年来始

终为中国足坛所混淆&

与,言必称希腊 %相似 !如今

一提中国足球就必称,青训%& 但

是!不管俱乐部也好(足协也罢 !

抑或其他各个地方省市的足球管

理部门!青少年建设搞得好与否!

不在于校园足球开展得如何 !因

为那是基础! 与职业足球并无太

多直接的关系& 足球学院(足球学

校建设得好与否! 标准也不在于

又有多少人去上大学了& 一家俱

乐部建设得好与否! 不在于有多

少钱(投资多少!而在于一线队究

竟有多少人是从本俱乐部的梯队

中成长起来的&

国内的所谓 ,重视梯队建

设%! 好与坏的一个评判标准!应

该是从自己的梯队中进入到一线

队的
1)

人报名注册球员中占比比

率& 评价梯队建设好与否!不在于

成绩! 而在于每一个赛季结束之

后!有多少人输送进入了一线队&

评价一名青少年教练好与否 !不

在于其率队成绩! 而在于他每年

带队能够往上输送多少名职业球

员& 所以!在欧美职业足坛!俱乐

部与青少年教练员签订的合同不

在于成绩如何! 而在于培养出了

多少人& 譬如!俱乐部下属
5-3

梯

队主教练签订的合同是一个赛季

结束后!能否达到
5-3

梯队中能有

至少两人或三人被一线队主教练

相中的指标&

但是! 中国的青少年教练所

签订的合同却在于能否获得全国

冠军或全国前三名& 于是!诸如改

年龄等诸多恶习就是这么出来

的!以大打小可以确保好成绩& 可

是! 当
5-3

梯队中的球员再往上

走!进入一线队的寥寥无几!各俱

乐部一线队所用之人依然还是离

不开,买买买%& 那么!俱乐部为显

示重视青训! 号称拿了多少全国

冠军( 多少人进入青少年国字号

队伍的集训队!其意义又何在$

一个颇为说明问题的情况

是+ 过去
-"

年是中国足球资本疯

狂的年代!但这
-"

年中!中国足坛

培养出了哪怕是一名优秀的 (有

潜质的( 能够在亚洲排得上号的

青少年球员了吗$ 中国足球要重

视,青训%!恐怕首先需要明确其

标准&

就在上周! 朴智星被全北现

代聘为俱乐部顾问! 成了轰动韩

国的消息& 作为韩国足坛影响力

最大的人士之一! 朴智星球员时

期从大学直奔日本联赛而去 !又

从日本,跳%去欧洲足坛 !直至退

役! 这次是他第一次为韩国俱乐

部服务!也算是填补了一处空白&

从退役后对自己的规划和履

历来看! 朴智星的目标绝不是教

练席! 而是力争成为俱乐部乃至

韩国足坛的高管...他先后任职

于亚足联 /社会贡献委员会0(韩

国足协/青年战略处0和国际足球

理事会/咨询委员会0'与此同时!

还获得了明知大学体育学硕士学

位!论文题目为1韩国青少年足球

发展的建议方向+ 基于文献研究

和案例分析2!并在英国德蒙福特

大学攻读体育管理专业& 有趣的

是! 在
!""!

年世界杯上一战成名

/且不论以战绩还是以场上争议

成名0的韩国队中!这样的选择却

是少数派! 更多人依然想在教练

界获得成功&

当年韩国队
!1

名球员中!迄今

已有多达
--

人担任过或正在担任

职业俱乐部的主教练!执教过顶级

联赛俱乐部的有崔真 ( 金南一(

柳相铁(崔龙洙(李乙容(尹晶焕(

黄善洪(洪明甫等八人之多&

这其中!有崔真 (洪明甫这

样含着韩国足协金勺子#出生%的

宠儿! 以国字号球队主帅经历作

为职业联赛敲门砖的' 有像黄善

洪这样在韩国足坛享有特殊地

位!能一再得到机会的'有在日本

足坛打出名堂( 荣膺过年度最佳

教练的尹晶焕'也有崔龙洙(柳相

铁( 金南一这些靠着在俱乐部乃

至大学球队当助手出身! 一步步

通往职业最高殿堂的&

其他韩国球员中!李云在(崔

兑旭(崔成勇(崔殷诚等四人一直

在职业足坛担任教练员 /其中后

二人如今都是崔康熙教练班子成

员!为上海申花效力0'李荣杓/现

江原
67

首席执政官0(李天秀/原

仁川联队足球总监0 与现在的朴

智星都有职业俱乐部高管经历 '

而车杜里和宋钟国则扎根青训 !

前者目前是首尔
67

的
5-.

队 /也

就是五山高中校队0主教练!后者

则创办了
5-!

俱乐部
8967

&

换言之 !

!1

人中与足球一线

工作毫无关联的!只有当年的
!

号

玄泳民 (

-!

号金秉址和
-3

号安贞

焕三人而已...玄泳民是电视台

专职足球评论员' 金秉址一直踢

到
2)

岁才挂靴! 现在成了网红主

播' 而大明星安贞焕从不缺钱缺

名气!已经成功转型电视艺人!除

了在连播五季的美食综艺节目

1拜托了!冰箱2中担任主持!更有

多档片约在身&

某种程度上!这些数字或许可

以解释韩国足球持续强大的原因&

一串数字体现
韩国足球的特别

一版编辑 郑毅 本版编辑 郭知欧

老骥伏枥

沈雷

阿仁

姬宇阳

皇家马德兴

马德兴

!体坛周报"

副总编辑

体坛网总编辑

严之有理

严文学


